

Estiman en 5 mmdp gasto para personal temporal

Plantea INE duplicar nómina por elección

**Demanda Instituto
61 mil trabajadores
para realizar
comicios judiciales**

ÉRIKA HERNÁNDEZ

El Instituto Nacional Electoral (INE) requiere de al menos 61 mil 243 empleados temporales para la elección del Poder Judicial, en los que invertirá 5 mil 833 millones 776 mil pesos.

Actualmente, el instituto cuenta con 25 mil 760 empleados, por lo que la propuesta implicaría 2.3 veces más de su personal.

La Presidenta Claudia Sheinbaum y Morena han demandado al organismo electoral una elección más austera; sin embargo, el INE mantiene el monto de 13 mil 205 millones de pesos.

Además de la inversión en el personal de honorarios, los gastos más onerosos son: gratificaciones a los empleados permanentes, impresión de material electoral, urnas, renta de vehículos, telefonía, dietas de consejeros locales, alimentos y viáticos.

De acuerdo con el proyecto de presupuesto para la elección del Poder Judicial que entregó el INE a Hacienda, dentro de los 61 mil 243 empleados por honorarios, que ganarán de 6 mil a 107 mil pesos, están 43 mil 362 capacitadores y 7 mil 251 supervisores electorales.

Es el personal que se encarga de buscar por todo el País a los ciudadanos que serán funcionarios de las al menos 172 mil casillas que se ins-

talarán el 1 de junio de 2025.

Los otros 10 mil 630 empleados serán para reforzar todas las áreas involucradas en la organización de la elección y en manejar los sistemas de información.

Mientras que en el pago de sueldos para consejeros electorales locales y distritales se invertirán 284 millones 660 mil pesos.

Como en cada elección, al personal permanente, y desde el año pasado a los consejeros, se les entrega un bono por el trabajo adicional que realiza, el cual equivale a dos meses de salario, por lo que el INE prevé gastar mil 39 millones de pesos.

Aunque se desconoce el número y tamaño de boletas y urnas, ese rubro también representará un desembolso

debido a los 881 cargos que estarán en disputa.

La partida para material electoral es de 588.4 millones de pesos, y otros 675 millones "emisión de documentos y artículos oficiales".

Para alimentos del personal durante todo el proceso se piden 302.7 millones de pesos, y, de manera adicional, 351.6 millones de pesos para la comida de los funcionarios de casilla en la jornada comicial.

Mientras que en el rubro de traslados y viáticos del personal, que asciende a mil 112.7 millones de pesos, de los

cuales, se argumenta, el 97.1 por ciento será para los operativos y el trabajo de campo en áreas rurales.

En arrendamiento de vehículos terrestres, aéreos, marítimos, lacustres y fluviales, estos últimos para llegar a zonas aisladas, el INE gastará 589 millones de pesos. Esto ameritará erogar 85.8 millones en combustible.

Debido a que se prevé rentar más inmuebles, incluso para el resguardo de papelería, se solicitarán 49.3 millones de pesos.

Para realizar su labor, los capacitadores y supervisores electorales requieren de celulares, en los que registran los datos de los funcionarios y el día de la elección canalizan los resultados, por lo que se piden 258.7 millones de pesos.



ORGANIZACIÓN ONEROSA

Gastos del INE, de acuerdo con el proyecto de presupuesto para la elección del Poder Judicial que entregó a Hacienda.

 <p>61,243 empleados temporales requieren</p>	 <p>\$654,402,975 para alimentos para personal y funcionarios de casilla</p>
 <p>\$5,833,776,809 será el gasto de contratación</p>	 <p>\$258,708,241 para servicio de telefonía celular</p>
 <p>\$1,039,512,480 compensación extra a personal permanente</p>	 <p>\$589,650,996 para arrendamiento de vehículos terrestres, aéreos, marítimos, lacustres y fluviales</p>
 <p>\$284,660,892 para dietas a consejeros locales y distritales en el proceso electoral</p>	 <p>\$49,338,398 renta de edificios y locales</p>
 <p>\$1,113,049,104 para la producción de boletas, urnas y demás papelería electoral</p>	 <p>\$1,609,364,312 para servicios profesionales, científicos, técnicos y otros servicios</p>

